

## La inflación y la salud de los ciudadanos

La cesta de la compra de las familias ha visto reducida la presencia de carne, pescado, frutas y hortalizas en el último año



Desde el mismo momento en que el Gobierno aprobó la rebaja del IVA para una buena parte de los alimentos que componen la cesta de la compra, surgieron las dudas en torno a si los supermercados aplicaban bien este descuento. En este sentido, resulta tranquilizadora la verificación por parte de la Comisión Nacional de la Competencia de que, como es su obligación legal, los supermercados han trasladado de forma escrupulosa a sus clientes la rebaja del IVA. Es verdad, no obstante, que el precio de algunos alimentos ha continuado su escalada al alza a pesar de la bajada del impuesto, aunque seguramente habrá que buscar este encarecimiento en otras causas. De hecho, la pertinaz sequía, las lluvias torrenciales y las fuertes granizadas que en algunas zonas han maltrecho los cultivos, y la persistencia de la guerra en Ucrania son algunos de los motivos que pueden ayudar a entender esta carestía. El alza anual de un 10,3% en los gastos referentes a la alimenta-

ción está en el origen de un preocupante cambio de hábitos en ese terreno. La cesta de la compra de las familias ha visto reducida la presencia de carne, pescado, frutas y hortalizas en el último año, mientras abundan productos de una menor calidad, pero más baratos. Una evidencia de que la inflación no es solo corrosiva para los bolsillos de los ciudadanos –en especial, de los que tienen bajos ingresos–, sino también para su salud. En este contexto, destaca el compromiso que ha conseguido estos días el Gobierno francés de los industriales y de los grupos de distribución de no aumentar o incluso disminuir los precios de 5.000 productos, una cuarta parte de las referencias de los supermercados, sin llegar a proponer un bloqueo administrativo de precios, cuya consecuencia suele ser la escasez. Una iniciativa a tener en cuenta para evitar que los precios de ciertos alimentos hagan imposible su adquisición por parte de las familias y afecten a la salud de los ciudadanos.